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新会長に

鎌田和子さん

こ
の
度
本
会
創
設
以
来
、
多
大
の
お
骨
折
り
を
頂

き
ま
し
た
前
田
会
長
の
御
引
退
に
よ
り
、
私
が
会
長

を
お
引
き
受
け
致
す
こ
と
に
な
り
ま
し
た
。
も
と
よ

り
浅
学
非
才
の
身
で
到
底
そ
の
任
で
は
ご
ざ
い
ま
せ

ん
が
、
御
丁
重
な
御
推
挙
を
頂
き
ま
し
た
の
で
暫
く

の
間
、
会
長
の
職
を
汚
さ
せ
て
い
た
だ
き
た
い
と
存

じ
ま
す
。
ま
た
、
前
、

た
い
と
存
じ
ま
す
。

本
協
会
も
発
足
以
来
、
熱
心
な
会
員
皆
様
の
お
骨
折
り
に
よ
り
ま
し
て
、
事
務

局
を
中
心
に
各
委
員
会
と
も
、
そ
れ
ぞ
れ
の
分
野
に
お
き
ま
し
て
活
発
な
活
動
を

続
け
て
今
日
に
至
り
ま
し
た
こ
と
は
真
に
御
同
慶
に
た
え
ま
せ
ん
。
今
後
更
に
各

委
員
会
の
連
携
を
密
に
さ
れ
、
活
動
を
強
化
し
て
各
国
の
方
々
と
相
互
の
理
解
提

携
を
深
め
る
よ
う
に
努
力
し
て
ま
い
り
た
い
と
存
じ
ま
す
。
昨
年
は
韓
国
の
儀
旺

市
の
訪
間
を
行
い
ま
し
た
が
、
こ
の
秋
に
は
、
そ
の
御
返
礼
と
し
て
御
来
訪
が
予

定
さ
れ
て
お
り
ま
す
の
で
充
分
な
御
接
待
を
申
し
上
げ
た
い
と
存
じ
ま
す
。

最
後
に
重
ね
て
会
員
皆
様
の
御
支
援
御
協
力
を
お
願
い
申
し
上
げ
ま
す
。

前
田
会
長
に
は
こ
れ
か
ら
も
顧
間
と
し
て
御
指
導
を
頂
き

瑕
蝙
魃
靱
檜
繹

ハ
ー

テ

ィ
ー

で

〇

　

〆
　
　
　
　
　
〕楽楽
し
い
交
流

7月 20日 (海の日)、 今年で 5回 目を迎えた野外パーティーが、小

糸観音堂で行われました。外国人約30人 を含む参加者約100人が国際色

豊かに交流を深めながら、夏の一日を楽 しく過 ごしました。ソーメン

流 しを初めて体験 した外国人からは、 「おいしい、楽 しい」といった

声も多 く聞かれました。また、本更津市在住の外園一二三さんの実演

によるすっかり古典芸能となったバナナのたたき売りや、バーベキュー、

野菜の直売、カルタ取 りなど盛 りたくさんの内容で、そのひとつひと

つで会話が弾みました。
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君 津 市 国際交流 協会 (KIES)会 報 平成 13年 8月 31日 (金 )

海 外 で 活 躍 す る 君 津 人
三 年 ‐ ■‐ ■― ■ ■ ‐

‐

カトリック守護の天使の姉妹修道会 修練者  溝 口  由 美 子 (医師)

君津のみなさん、こんにちは。私は1999年 5月 から2年間程フィリピンに滞在 し、カ トリックの修道女 (シ スター)に なるための

勉強をしています。主にマニラで生活 していましたが、この間私が見て感じたことをここに書 くことで、日本で生活する多 くのフイ

リピン人達の姿の一部を、皆さんが理解する手助けになれば幸いです。

フィリピンは日本 と同じアジアに属 し、距離的にも近い国なのですが、歴史・文化・風俗・習慣などは全 く異なっています。7100

余 りの島々から成 り、ルソン、ビサイヤ、 ミングナオの 3つ の区域に大別され、使われている言語は100以 上 と言われています。公

用語はタガログ語 と英語ですが、会話では両者を混合 したいわゆるタグリッシュ (タ ガログ十イングリッシュ)を用いることが多い

ようです。300年間スペインの支配下にあったため、スペイン語の単語がいまだに残っており、言語によっては7,8割がスペイン語の

単語 という言語もあります。 ミングナオ島では英語よりもスペイン語の方が通じるようです。日常生活では各地域 (各部族)の言語

を用いるため、生まれながらに自分の地域言語に加えて、隣接地域の

言語にも接するため、たいていの人が複数の言語を話 します。他の言

語の習得は、 日本人ほど苦にはならないようです。宗教的には国民の

約 8割がキリス ト教カトリックに属します。イスラム教は約4%ですが、

南方のミングナオ島ではイスラム教徒達を多 く目にします。

湖で洗濯する子供達

ャンブルや闘鶏に夢中になっている男性達を都会で多 く

少数の地主によって所有されています。

また、国民の 7割が貧困層に属 し (こ のうち約30%の 人達は 1日 3

度の食事が摂れません)、 中流層 2割、上流層 1割 という社会構造で、

失業率20%以 上 と言われています。海外労働者の多 くは貧困層に属 し

ていて、その収入に家族全員の生活がかかっていることも少な くない

のです。スラム街では (家 を持っている人達は、ですが)1つ の家に

2世帯、 3世帯が共に住んでいます。空港でた くさんのお土産を持っ

たフィリピン人を見かけますが、家族 。親族間の結び付きはとても強

いのです。家族の中では、長女が両親や家族の面倒をみる重い責任を

担っています。女性達の生活力は遅 しく働 き者が多いのですが、男性

達はだいぶ甘やかされているように私は思います。仕事が無 く、やる

気 も起 きないので しようが、アルコールに浸 り、麻薬に手を出し、ギ

目にします。一方、田舎では男性も女性 も一生懸命働いていますが、土地は

家族の人数が多 く (子供の死亡率は高 く、 4人子供が欲 しければ8人産

め、 と言います。狭い場所に多人数で生活するため、結核の家族内感染も

大きな問題です。毎年、肺結核で死亡する人は2万人 とも4万人 とも言わ

れます)、 収入源 も限られており、家族の者が病気やけがをした場合、十

分な医療サービスを受けることは、地方ではまず困難です。薬や検査に頼

る西洋医学はとてもお金がかかるので、東洋医学の知識 と技術を使って治

療を行 うことが多いようです。

日本には多 くのフィリピン女性達がダンサーとしてやつてきています。

彼女たちにとってダンサーとは芸術家 という響きを持ってお り、彼女達は

大きな夢 と希望 ととてつもない家族の期待を背負って日本に来ます。南国

育ちの人達の気質は一般的に明るく陽気で、祭 り好きで、皆 と集まって楽

しむ事が大好きです。他人に涙を見せず、泣きたいときには明るく笑って

みせます。 しんどくてグチを言いたい時には、ジョークを言つて笑って済

ませます。社会情勢が不安定で、明日の保証が無 く、未来の計画を立てる

事が困難な生活の中で、これは生きていくための一つの知恵とも言えます。

日本人は静寂を好む傾向がありますが、フィリピン人達は賑やかさを好み

ます。日本人にとっての雑音が、彼等 。彼女等にとってはむしろ生きてい

くための活力源になっているのではないかと時に思うほどです。寒い冬は無いので、物を貯える習慣はあまり無いようです。食物や

物は、ある時には存分に食べた り使った りしますが、無 くなったら無 くな

ったであまり気にならないようです。最初の頃私には、 この感覚がなかな

か理解できませんでしたが、暑い国では食物が保存ができなかったための

生き方なのだろうと、今は考えています。

皆さんの近 くにフィリピンからの海外労働者や留学生はいませんか ?も

し、いましたら是非、自宅に招いて食事を共にしてあげて ください。特別

なご馳走はいりません。家族 と共に皆で一つの食事を囲む食事こそ、フイ

リピンの人達にとって最高のおもてなしになると思います。時に神経質す

ぎる日本人 と、繊細かつ誠実で、計画に沿つて着実に努力 し、明るく創造

力豊かで臨機応変、小さな事にこだわらず人生をた くましく楽 しく生きる

フィリピン人はお互いを必要 としていると思います。同じアジアに属する

国 として、日本 とフィリピンが互いのことを知る努力をこれか らも続けて

いけるよう願つています。また日本で生活する外国人の方々が、一人でも

多 くの日本人の心の友人を持つ事ができるよう、KIESの スタッフの皆

さんの、ご活躍を心から祈っています。

世
界
各
国
か
ら
集
ま
っ
た
ス
タ
ッ
フ
と

植林をしている溝口さん (左 )
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杉田さんを囲むスタッフ

(八重原公民館にて)

雪‐降る日|に熱い|ラ|テ|ン0
コンサ■|ト

都 市 交 流 委 員 会

3月 31日 、ギタリストのジョアン杉田さんをお

迎えして、ラテン音楽を中心としたアフタヌーン。

コンサートを開催しました。雪がちらつ く寒い日

でしたが、杉田さんの情熱あふれる演奏に心暖ま

るひとときとなりました。

6月 25日 から毎月曜日の4回に

わたり、KIES事 務所にて海外

旅行のノウハウについての教室が

開かれました。講師は海外旅行を

多 く経験されている会員の金子憲

枝さん。生徒数は22名。海外旅行

を今以上に楽しむコツや簡単な旅

行‐会話など実践的で充実 した内容

で進められました。

外 国 語 委 員 会

初めての雪‐に感激

苗場でスキー

文 化 交 流 委 員 会

3月 10日 (土)～ 11日 (日 )、 1'自 2日

アーが開催され、スキーや雪景色を見るこ

外国人も含め約50人が参加 しました。

夜には、スキー場のお祭 りがあり、タイ

の見学もでき、大変楽しかったです。

の 日程でスキーツ

とが初 めての在住

マツの滑走や花火

こ がく 3月 17日 、君津市役所 6階大会議室にて、日頃外国語や日本語を学

んでいる生徒たちの成果を発表する場 として、語楽 (ごが く)パーテ語楽パ■ティァ開催
ィーが開催されました。
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日本に来て4年目になりました。自分の夢は、少しずつ近づいてきているような気がします。
来た頃、日本語は全然話せませんでした。近所の人との挨拶や、買い物に必要な日本語は、生

活の悩みと習慣に慣れないことで淋しいことがいっぱいありました。そのために、日本語教室に

行きました。親切な先生方に教えていただきました。また、 KIESが 主催するいるいろな行事
にも積極的に参加 して、交流を深めることができました。とても嬉しく思っています。
今は仕事が終わってから火曜日と金曜日の夜間にKIESの 中国語の講師をしています。時々

はクラスの人たちと一緒に食事をしたり、カラオケに行ったりと楽しい日々を過ごしています。

8月 4日 (上)久留里の

下町集会所において生涯学

習課主催の 「子 どもふれあ
い教室」がありました。目

的は 「外国の方 と一緒に過
ごすことによって、心の広
い仲間意識や温かい思いや りの心を育む」ということです。
KIESで 日本語を学んでいる王紛眉さん (マ レーシア)、 平野
スーリーさん (タ イ)、 中根アレンさん、岩田ドロレスさん、

菊池エルマさん (フ ィリピン)、 日本語委員会の落合正子さん、藤川智子さんが参加 しました。
久留里小学校の生徒さんから「どんな食べ物が好きですか ?」 、 「学校ではどんな勉強をしましたか ?」

ありました。また、みんなでパーテンテールというフィリピンの遊びをしたり、スーリーさんが折り紙で
を教えました。アジアにある違う国の挨拶や遊びを通して、生徒たちも広い世界へと目を向ける機会を得、
しくなるなど良い交流の場 となりました。

作りたての英語の名刺で
名刺交換するぞ !

7月 31日 ～ 8月 2日 の 3日 間、周南公民館講堂にて小学生40

名を対象に英会話教室が開催されました。世界の英語圏の先生

方 と小学生が歌やゲームを交えて楽しく英語を学びました。

など質問が
「はすの花」
お互いに親

炉

6月 16日 (土 )ノ 重ヽ

原小学校講堂において、

音楽集会がありました。
「歌お う 踊

ろう 世界へ飛び出そうH」 で、各学年が世界の歌を発表しました。
その中に「タイの民族舞踊の鑑賞」があり、KIESで 日本語を学ん

でいる平野スーリーさんと高館ミミさんが、タイの華麗な民族衣装を

着て踊りを披露し、好評でした。

今年も千葉国際中学・高校に短期留学生 として

フランスのオンブローザ・スクールから2人の中

学生がやってきました。アレクシャ・リシャール

さん (14才 )と ロール・ファエルさん (15才 )。

日本語委員会では、この留学生 2人に対 して、 6

月 5日 ～ 7月 H日 まで一日2時間の日本語の指導

をしました。 2人はフランスで日本語の勉強をし

ているため、すく
゛
に初級の本を終わらせることが

でき、最後に 「私の日本旅行」の作文を書いて勉

強の成果 としました。 7月 5日、お茶会に招き日

本の伝統文化を紹介 し、また、着物を着たり太巻

き寿司を食べたりしました。

日本語委員会では毎月第 3土曜日に、ボランティア講師の指導

力向上を図るため、研修会を開催 しています。講師には、お茶の

水にある日本語学校の講師をされている池永和子先生を招き、実

際に即 した指導をして頂いています。生徒を教えるときの良い参

考 となり、有意義な研修会です。

平
野
静
子
先
生
の
お
話
を
聞
く
留
学
生


